3WGは準国家計量標準制度の創設、

JCSS0

し、民間能力を活用した規制方法を検討する。 WGは規制対象計量器を必要最小限にする見直

第

第

は規制対象計量器を必要最小限に

第3は準国家計量標準制度創設

的知見を持つと見なして る計量器は、互いが技術 取引 (BtoB) で使われ

規制の対象外とする。

他

JISマークの活用

きである。

計量器をB

ひとつひとつ吟味するべ 量器ごとの個別の実情を

各 WG 骨子案が出揃う

来年開催の小委で中間報告、以降具体的検討へ

討を各WGで行う。

計量制度検討小委員会を経て、

引き続き細部の検

化を検討する。骨子案は、来年2月頃開催予定の 拡充、特定計量証明事業(MLAP)の国際整合

Î W G

事が計量強調月間につい 興協会の印南武雄常務理 た。続いて、出日本計量振 いて、 同WG議事録の内容につ 万を検討する。 て説明した。 第3回会合では、 異議なく承認され G 特定計量器を扱う同w

定・検査制度を焦点に、 WGの検討課題である検 調査結果を報告した。 幸計量行政室長が、海外 事務局を務める籔内雅 同 指摘する意見に対して籔

る検査・検定制度のあり 定する特定計量器におけ 第1WGは計量法が規 分担をしているか説明し うに法定計量制度の役割 ンダ、フランス、アメリ イギリス、ドイツ、オラ カナダ各国がどのよ

とってその動向が大いに 向を反映していない点を 始まる欧州機器指令(M 気になるところである。 関わるため、メーカーに I D は、 ている。2006年から メーカーからも注目され の動向は、 報告の中でMIDの動 機器輸出にも 計量機器

認証制度の適用、

指定検

55

民間活力を導入する。検

査・検定における第三者

は理解を示すが、

くく 約)に準拠して検討して 内室長は、MIDは欧州 の際はMIDではなくO を取り入れるべきではな ると回答した。検定に関 段階で、現在調査中であ させる作業を行っている 各国でも自国の法と整合 いかという意見には、そ IML(国際法定計量条 しても国際整合化の視点 と答えた。

(圧縮天然ガス)メー

分銅、増しおもりなどは だけで区分しているが、 Bといった使用者の関係

C N

になる。

本社一括で指定

基

持つ企業では業務が煩雑 うため、各地に事業所を の指定は地方自治体が行

費用対効果を強調 心情的に理解も

にある。 る計量制度の自治事務 年の地方分権一括法によ われるものに限定する。 計量器を消費者に広く使 の「規制改革・民間開放 具体的には、 つは規制対象となる特定 推進3か年計画」 骨子案の柱は2つ。 骨子案には、 2004年閣議決定 1 9 9 が背景 1

上五テジタ科はかり **5,000%**[66 機械式はか 92023, \$1964 vee

器も対象外とする。 が適している家庭用計量 法令の規制がある計量器

る上での具体的方針が出揃ったことになる。第1

不された。11月28日に第3回会合を行った第2W

(本紙2610号既報)と合わせ、検討を考え

会合の中で、各WGの方向性を示す骨子案が提

会合が12月2日、経済産業省で開かれた。

W G

第3回会合が11月30日、第3WG第7回

計量制度検討小委員会第1ワーキンググル

31 自動はかりなど、 ぼね式指示はかり 専門メーカー ③ 富士計器製造(株) sil:kb5713386 rangio.matrica.or.jp として使われるケースも 薬局では調剤用にBtoC 実、輸入品のガラス製体 でカバーできるのか。事 ある。薬事法で規制のあ

K-2型防水式

謳っているが、企業の責

正の方針は企業の責任を で不合格品が出る。法改 温計は検定でかなりの率

行政改革の流れによるも

議決定による規制緩和、

のである、とまとめた。

(③面へつづく)

任を検定機関である地方

検討する。 に関してはその必要性を 規制の要望のある計量器 2つ目は、検査制度に

査機関制度のさらなる活 制の充実、構造要件を踏 SSの整合などが提示さ まえた基準器制度とJC 検査等による事後規

特定計量器の見直しで

\$0~400~ **第2分工職工公会**

套社

80900

高坡下语

6

社会での日本の一人の意大・地の大・大の数十の名の表れ

第30人名名への表

舞场的变形 医甘油 俗族物群

JOSS 實域工場 校正技術課



※原理(数) 本質**質素等**性

经总额的基础的基础的

Yamalo

デジタル式上車台番はかり



四天和殿御株式会社

今週の主な記事

計量計測の美しい流れを訪ねて(4) 寄稿•蓑輪善蔵氏「計量法改正雑感追補」 大臣表彰、受賞のことば 第1・3WG骨子案 チノー社長インタビュー 「計量法の抜本的見直し」の審議動向と私の考え方

新製品ニュース、計コン資格取得研修会ほか私の履歴書・齊藤勝夫卿、社説、計量ひとくちメモ 資料・計量行政審議会平成17年度第1回議事録

|りや分銅、

定量増しおも

り

騒音計など、

企業間

効果を考えた規制が検討 の重要な点であると述べ 指定製造事業所

な意見が出た。

とくに委員から活発

使用実態を把握し、計

もあった。 量法見直しの主旨は、 民間開放などを例に、計 が発言した。検定業務の わりに松本隆太郎審議官 委員の意見を受け、 閣

合させる案に賛成する声 準器制度とJCSSを整 望む意見が出された。 が受けられる制度検討を

持が果たして薬事法だけ

で規定されていた品質維 対象から外すと、計量法 る血圧計、体温計を検定

タバンタ

自治体が肩代わりしてい 12FOID&PW

る実態をどう考えるべき が数多く出された。これ に対し事務局は心情的に 湿度の校正はSATOへ と、骨子案への疑問 **發佐藤計量器製作所** 費用対